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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición del día de hoy se publica la nota Exponen en la UAEM sobre educación bilingüe del sordo en la cual se 
informa que  la Facultad de Comunicación Humana (FCH) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
desarrolló, del siete al 11 de septiembre, el primer Coloquio Nacional e Internacional de Educación Bilingüe del Sordo, en 
donde se discutió el papel de la Lengua de Señas Mexicana (LSM), el aprendizaje del español como segunda lengua, así 
como aspectos sociales, históricos, culturales y recreativos de la comunidad sorda. Miroslava Cruz Aldrete, profesora 
investigadora de la facultad y organizadora del coloquio comentó que asistieron ponentes nacionales e internacionales con 
experiencia en la investigación de la educación bilingüe-intercultural para la persona sorda, entre los que destacan Ruth 
Elizabeth Claros-Kartchner, de la Universidad de Arizona; Maribel Garate, de la Universidad de Gallaudet, Washington, y 
Carlos Sánchez, de la Universidad de Mérida, Venezuela. 
La Jornada Morelos, p.12, (Lorena Sánchez). 
 
Se publica una plana especial con la firma y logo de la Coordinación Editorial de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos. 
La Jornada Morelos, p.14. 
 
“Escuelas deben combatir la explotación a menores” 
Para el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, los padres de familia y maestros son quienes en primera 
instancia pueden detectar indicios de explotación sexual y trata de personas, desde las escuelas, colonias o comunidades, 
lo que permite identificar casos que en muchas ocasiones no llega a detectar la autoridad. Tras participar en el seminario 
internacional “Experiencias Latinoamericanas para enfrentar la trata y explotación sexual comercial de niñas, niños y 
adolescentes”, convocado por el Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM), el 
funcionario apeló a la participación social y en particular a maestros y padres de familia. Y es que dijo que hay muchos 
factores que llegan a confundir a los niños y jóvenes que los orilla a caer en redes de abuso físico por grupos bien 
organizadas, que recurren a la tecnología para hacer más atractivos son acciones delictivas, y es donde ahí deben estar 
atentos padres y maestros, “desde el internet hasta los mensajes de celular y grupos de amigos con los que se relacionan”. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9894:escuelas-deben-combatir-la-
explotacion-a-menores&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Quieren mejores maestros para enseñanza de valores” 
En la búsqueda de cambiar y mejorar su práctica docente para reforzar la cultura de los valores universales en el ámbito 
educativo, 240 docentes que imparten la asignatura de Formación Cívica y Ética en escuelas secundarias, se someterán la 
Curso-taller “Replanteando el civismo y la ética en la docencia”. Los docentes frente a grupo que fueron designados para 
participar en el curso-taller han conformado cuatro grupos de 60 docentes y durante dos sesiones de fin de semana, llevarán 
a cabo el reconocimiento práctico de los valores en su nivel educativo. A partir del 24 de septiembre y hasta el 12 de 
noviembre, los docentes inscritos en este curso-taller acudirán a dos sesiones en las cuales durante 12 horas podrán 
acceder a la reflexión ética acerca de la educación que imparten a través de compartir experiencias en el aula, tomando 
como base la propuesta curricular de la asignatura Formación Cívica y Ética, que se incluyó a partir de 2006 a raíz de la 
reforma en educación secundaria. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9886:quieren-mejores-maestros-
para-ensenanza-de-valores&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
“Tiene la UACJ 101 investigadores: rector” 
La Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) tiene 101 profesores registrados en el Sistema Nacional de 
Investigadores, por las contribuciones de estos catedráticos en favor de la ciencia y la tecnología, dijo el rector de la casa de 
estudios, Jorge Mario Quintana Silveyra. Consideró que la UACJ está ya al nivel de muchos centros de investigación 
nacionales e incluso internacionales, porque ya se han ganado licitaciones de proyectos de investigación y se hacen 
proyectos con la Unión Europea. 
La Jornada, p.36, (Rubén Villalpando). 
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Internacional: 

 
“Acidez daña flora y fauna marina” 
El deshielo de los glaciares de la Antártida está haciendo que los océanos cada vez sean más ácidos, lo que afectará a toda 
la fauna y flora marina de Latinoamérica, dijo José Olmedo, director del Instituto Antártico Ecuatoriano. “Los océanos cada 
vez son más ácidos a causa de la entrada de agua dulce”, fruto del deshielo de los glaciares, explicó Olmedo en una 
entrevista telefónica desde las Islas Galápagos, donde este viernes concluyó una reunión de los mayores expertos de la 
región sobre el tema. En este sentido, argumentó que esta acidificación de los océanos “debilita a los organismos de agua 
salada” y añadió que esto tendrá “una repercusión en todos los países latinoamericanos”. La principal conclusión del 
encuentro, que reunió a los Administradores de Programas Antárticos Latinoamericanos (Rapal) es que el cambio climático 
está transformando el ecosistema de la Antártida. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

“Mujeres morelenses acuden al DF para interrumpir su embarazo” 
Varias decenas de mujeres morelenses han solicitado la interrupción legal del embarazo en el Distrito Federal debido a las 
trabas legales que existen en Morelos y que coartan el derecho a decidir sobre la maternidad. De acuerdo con las 
estadísticas proporcionadas por la Secretaría de Salud del Distrito Federal, en respuesta a una solicitud de información 
realizada por La Unión de Morelos, del 2007 a junio del 2010, un total de 109 mujeres originarias o residentes de Morelos 
han solicitado la interrupción legal del embarazo en hospitales de la capital del país, lo cual coloca a nuestra entidad entre 
los 10 estados con mayor número de solicitudes. 
La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo). 

 
“Prevén mal tiempo por ‘Matthew’ en Morelos” 
El director de Protección Civil estatal, Basiliso Miranda Román, alertó a la ciudadanía debido a que se prevé que los 
remanentes de la depresión tropical “Matthew” pudieran afectar al Estado de Morelos el día de hoy y mañana martes, por lo 
que se pronostica mal tiempo para las próximas horas. Hasta ayer, el ciclón se encontraba ubicado al norte de Chiapas, 
provocando lluvias de fuertes a intensas y, localmente, torrenciales en el sureste del país y la península de Yucatán. 
Miranda Román hizo un llamado a la población para mantenerse alerta a las recomendaciones de las autoridades, debido a 
que las precipitaciones pluviales continuarán en la mayor parte del estado. Indicó que los niveles de los ríos y barrancas se 
encuentran por debajo de su escala crítica; no obstante, se siguen monitoreando para alertar a la población en caso de a 
rebasarla. 
Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje). 

 
Nacional: 
 
“En tres años y medio más de 47 mil mujeres recurrieron a la interrupción del embarazo” 
A tres años y medio de vigencia de las reformas que despenalizan en esta ciudad el aborto hasta antes de las 12 semanas 
de gestación, 75 mil 694 mujeres han acudido a alguno de los 17 hospitales del Gobierno del Distrito Federal (GDF) a 
solicitar información respecto a ese procedimiento y 46 mil 777 (60 por ciento) han optado por la interrupción legal del 
embarazo (ILE), detalló la diputada local del PRD Maricela Contreras. La también presidenta de la Comisión de Salud de la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) manifestó que con esas modificaciones vino la proliferación de clínicas 
privadas que realizan también ese tipo de intervenciones médicas, pero sin que se tengan datos de lo que hasta ahora han 
hecho, razón por la cual existe subregistro de los abortos legales que se practican en esta ciudad. 
La Jornada, p.40, (Raúl Llanos Samaniego). 
 
“La cuarta parte de la población del DF padece del corazón: Armando Ahued” 
El secretario de Salud local, Armando Ahued, informó que 25 por ciento de la población de la ciudad de México sufre de 
enfermedades cardiovasculares, las cuales constituyen la primera causa de muerte en el país. Durante la celebración del 
Día Mundial del Corazón, señaló que anteriormente enfermedades como diabetes y presión arterial alta afectaban más a la 
población de adultos mayores, pero éstas ya se han incrementado entre personas de 25 a 35 años de edad, justo en la edad 
productiva, y hasta en menores de 12 a 15 años. 
La Jornada, p.40, (Bertha Teresa Ramírez). 
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“Padecen maltrato gran parte de los ancianos en México: Inapam” 
Abandono, maltrato físico o sicológico de familiares, despojo de propiedades, de dinero y hasta de la pensión alimentaria 
que ofrece el Gobierno del Distrito Federal son los abusos más comunes que se dan en contra de los adultos mayores, los 
cuales suman actualmente 10.6 millones en el país. Para 2050 se triplicará el número de personas de más de 60 años, uno 
de cada cuatro mexicanos será adulto mayor, indican datos oficiales. Actualmente, hay tan sólo 350 geriatras para la 
atención de este sector de la población en todo el territorio nacional y existe poca profesionalización en el personal que los 
atiende. Muchas veces se maltrata sin saberlo y esto sucede desde el momento en que al anciano se le dice camina rápido 
que se hace tarde o eso ya me lo contaste, me lo has dicho tres o cuatro veces, indica Sergio Valdez, director de atención 
geriátrica del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam). 
La Jornada, p.43, (Angélica Enciso). 
 
“Se rebasa en México porcentaje de cesáreas sugerido por la OMS” 
Aunque la Organización Mundial de la Salud (OMS) recomienda que el porcentaje de nacimientos por cesárea sea de entre 
10 y 15 por ciento, en México, hasta 2008, era de 40 por ciento, pero en instituciones privadas la cifra llega a 68 puntos 
porcentuales, indica el Observatorio de Política Social y Derechos Humanos. Advierte que esta práctica implica riesgos para 
las madres y los recién nacidos, que van desde infecciones vaginales, aparición de complicaciones como placenta previa y 
desprendimiento prematuro de ella, hasta efectos psicoemocionales nocivos en los niños como el déficit de vínculo afectivo, 
shock por inducción o aceleración del parto y el complejo de invasión o control. El observatorio detalló que durante la 
década de los noventa creció la proporción de nacimientos por cesárea si bien en 1991 de cada 100 nacimientos alrededor 
de 20 eran por cesárea, para 2008 llegó a 40 por ciento, aunque por institución los porcentajes alcanzan 50.7 en el IMSS, 30 
en los hospitales de la Secretaría de Salud y 68 en el sector privado. Detalla que el umbral recomendado por la OMS se 
sustenta en estudios clínico epidemiológicos, y es una aproximación al porcentaje de cesáreas necesarias. 
La Jornada, p.45, (Angélica Enciso). 
 
“Lluvias por Matthew dejan 8 muertos en cinco estados” 
Al menos ocho personas murieron y más de 30 se dan por desaparecidas en Chiapas, Tabasco, Veracruz, Guerrero y 
Nuevo León por las lluvias de la depresión tropical Matthew, que se está degradando, pero cuyos remanentes aún afectarán 
a las primeras dos entidades, ante lo cual mantuvieron la alerta naranja por indicaciones del Sistema Nacional de Protección 
Civil. En Chiapas al menos una tercera parte de la cabecera del municipio de Yajalón quedó sin luz por la caída de postes, e 
inundada por el desbordamiento del río Chulhá, que derribó tres puentes y arrastró unos 40 vehículos e irrumpió en al 
menos 200 casas y una veintena de comercios de los barrios Linda Vista, San Martín, San Antonio, Belén, Campo de 
Aviación, Jonuta, San Miguel y Centro. En medio de las intensas precipitaciones fueron encontrados los cadáveres de Elena 
Martínez Álvarez y un hombre, arrastrados por la corriente; habitantes de Yajalón dijeron que hay 30 personas 
desaparecidas. En Chilón hay 150 viviendas inundadas y el derrumbe de un cerro sepultó una vivienda cuyos tres 
ocupantes murieron. 
La Jornada, p.35, (Varios). 
 
 

ECONOMÍA 
 

Nacional: 
 
“Desaceleración en la segunda mitad del año: Concamin” 
La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) estimó que la producción del sector industrial del país registró un 
avance de 3.4 por ciento en el tercer trimestre del año, proporción que representa menos de la mitad del incremento anual 
de 7.8 alcanzado en el segundo trimestre de 2010. De acuerdo con estimaciones del organismo, en el tercer trimestre del 
año habrá un crecimiento de 4.1 por ciento del producto interno bruto (PIB) nacional, cifra mucho menor al 6.9 del trimestre 
previo. Comenzamos a perder velocidad, aseguró. En un estudio denominado Radiografía de la economía y la industria 
mexicana, la Concamin explicó que la menor producción industrial tiene origen en cuatro factores: el debilitamiento de la 
economía de Estados Unidos; menor dinamismo de las exportaciones; debilidad en el mercado interno y la cautela de 
consumidores y productores a la hora de comprar e invertir. Si bien es probable que dicho comportamiento responda a 
factores estacionales, también lo es que el arribo de la segunda mitad del año está marcado por un cambio en la tendencia 
dominante: la aceleración quedó atrás y ahora domina la desaceleración”, dijo. 
La Jornada, p.26, (Juan Carlos Miranda). 
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POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
 
“En Morelos, cuatro mil personas consumen drogas”  
De acuerdo con la Encuesta Nacional de Adicciones (ENA) más reciente, en Morelos, al menos existen 4 mil personas 
dependientes a drogas ilegales. La Secretaría de Salud habrá de presentar algunas propuestas al Congreso local en torno a 
la reforma al marco legal en materia de narcomenudeo, orientadas a facilitar el tratamiento a fármacodependientes y 
reforzar la prevención en jóvenes. El secretario técnico del Consejo Estatal Contra las Adicciones, Jaime Dávila Sosa, indicó 
que se buscará plantear algunas propuestas a las comisiones del Congreso local que ya trabajan en dicha reforma. 
Comentó que se requiere armonizar la legislación local con la federal que se aprobó en el 2009, conocida como Ley del 
Narcomenudeo, que tiene entre sus propósitos centrales el que se distinga a una persona con adicciones de un delincuente. 
Recordó que en la ley federal se contempla un cuadro que contiene las dosis máximas permitidas para la posesión de 
sustancias estupefacientes, para que la persona sea tratada de manera diferente y canalizarla a la atención adecuada. 
La Unión de Morelos, p. 10, (Tlaulli Preciado). 
  
“Aumentará oferta de educación (media) superior” 
La Secretaría de Educación tiene listo su paquete presupuestal para el 2011, el cual estará enfocado a fortalecer al nivel 
medio superior, es decir, las universidades públicas. donde se busca llegar a cubrir la meta de 10 mil espacios, sin 
descuidar el nivel básico ni mucho menos la negociación contractual con el SNTE. José Luis Rodríguez Martínez, secretario 
de Educación refirió que el proyecto considera también el reforzar la infraestructura educativa, equipamiento de laboratorios 
y contratación de maestros. Es por ello que ya la Secretaría de Planeación y Finanzas tiene el proyecto previamente 
documentado y aunque no dio a conocer la cifra que demandarán, sí confirmó que es un tema que un comité en especial 
está analizando para formular un planteamiento real y acorde con las necesidades de los estudiantes. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González). 
 
“Morelos desperdicia millones de pesos en recursos federales por subejercicios” 
La bancada de diputados federales priístas por Morelos, exhortó al gobierno del estado a reactivar un diálogo que impulse la 
aplicación en su totalidad de los recursos federales y revierta el subejercicio presupuestal existente, que afecta al desarrollo 
de la entidad. El coordinador de los legisladores federales priístas, José Manuel Agüero Tovar, dio a conocer que al arrancar 
la revisión de las partidas federales con miras a la integración del presupuesto en el 2011, se ha detectado que en partidas 
prioritarias como la de seguridad, Morelos apenas ha ejercido el 10 por ciento de los recursos. Lo mismo sucede en materia 
de medio ambiente, donde se han aplicado apenas un 13 por ciento de los recursos asignados por la federación. “La 
federación ya ha dejado de otorgarle más recursos al estado porque no han podido comprobarlo. Hay mucho recurso ahí, 
que no se ha aplicado”. Detalló que a raíz del retraso en la aplicación de los recursos, con miras a la integración del 
presupuesto del año próximo, el proyecto del Ejecutivo federal para Morelos, muestra una disminución en varios rubros. 
La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya). 
 
“Ponen trabas autoridades del Instituto de Cultura a empresarios de espectáculos” 
Empresarios dedicados a dar espectáculos se dijeron decepcionados de las instalaciones del Cine Morelos y del mal trato 
que recibieron por parte de las autoridades del Instituto de Cultura. De acuerdo con Eugenio Loeza, representante del 
comediante Polo Polo -quien actuó este viernes y sábado- funcionarios de la dependencia mencionada incrementaron sin 
previo aviso el alquiler en un 130 por ciento, es decir, de 12 mil pesos por 24 horas de alquiler pasó a 30 mil, a sólo días de 
que se realizaran las funciones ya programadas desde meses atrás. El empresario comentó que el incremento del costo fue 
anunciado por el director operativo Enrique Tron de la Concha, bajo el argumento de que las autoridades sólo quieren que 
se presenten espectáculos culturales en los teatros de Cuernavaca, y con el aumento, pretendían que se suspendiera el 
show cómico. 
La Unión de Morelos, p.15, (Edmundo Salgado). 
 
“Desconoce PC resultados de diagnóstico del mercado” 
La directora de Protección Civil de Cuernavaca, Raquel Solano Granados, aseguró que no cuenta con los estudios que 
señalan que existe el riesgo de que se caiga la estructura de la bóveda del mercado “Adolfo López Mateos” (ALM), en la 
parte que resultó siniestrada por el incendio registrado el mes pasado. “Ellos (los especialistas) no me han hecho llegar a mí 
ningún dictamen, ninguna situación directamente oficial a la Dirección de Protección Civil (de Cuernavaca) para que 
nosotros tomemos cartas en el asunto, o esas opiniones”, aseguró. La funcionaria municipal reiteró que el área siniestrada 
no puede ser cerrada debido a que los comerciantes se opondrían, pues es su lugar de trabajo; incluso, recordó que 
después del incendio se les recomendó no estar en el área afectada; sin embargo, se hizo caso omiso a estas indicaciones. 
Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje). 
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Nacional: 
 
“Industria petrolera, perjudicada por prácticas gerenciales de Pemex” 
El deterioro constante de la industria petrolera mexicana no obedece a la escasez de recursos financieros ni petroleros, sino 
a problemas de planeación, gestión, ejecución y a prácticas gerenciales en Petróleos Mexicanos (Pemex), aseguró la 
Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). El Primer informe de labores del órgano regulador de la industria petrolera 
nacional, surgido de la reforma energética aprobada por el Congreso a finales de 2008, destaca que mientras las reservas 
de hidrocarburos y los niveles de producción continúan disminuyendo, el presupuesto de inversión asignado a Pemex 
Exploración y Producción (PEP) ha ido en constante aumento de 15 por ciento anual en los últimos 10 años. Informó que las 
inversiones en exploración y explotación alcanzaron un récord histórico, al pasar de 29 mil millones de pesos en 1990 a 233 
mil millones en 2009. Así, el desplome en la producción y el crecimiento del presupuesto en inversión que se asigna a PEP 
se traduce en un incremento sostenido en los costos por barril de descubrimiento y desarrollo de campos en el país. De 
2001 a 2010 las reservas probadas de petróleo crudo equivalente se han desplomado de 33 mil a 14 mil millones de 
barriles, es decir, una caída de 57 por ciento, mientras la producción de crudo ha retrocedido del punto máximo alcanzado 
en 2004, de 3 millones 400 mil barriles diarios, a 2 millones 584 mil barriles en lo que va de 2010, lo que significa una 
reducción de 26 por ciento, por lo que se advierte la necesidad de reenfocar el horizonte de planeación hacia largo plazo. 
Por ello, la explicación del deterioro de la industria no está ni en la disponibilidad de los recursos petroleros ni en la 
disponibilidad de recursos financieros, aclara. Refiere que la caída que se observa en la plataforma de producción y en el 
nivel de reservas obedece a un reto en materia de planeación y de ejecución, que no se ha podido superar, pese a que ha 
estado presente desde hace más de una década. En materia de planeación y ejecución se debe definir y transparentar la 
metodología para conformar un portafolio de inversión a largo plazo en materia de exploración y producción. A la fecha 
existe poca claridad en la metodología que emplea PEP para definir la composición de su cartera de inversión, observa. La 
CNH, presidida por Juan Carlos Zepeda Molina, reconoce que pese a contar con un equipo reducido de 41 personas y un 
presupuesto anual de 5.9 millones de dólares, recursos sustantivamente menores en comparación con otras agencias 
reguladoras con responsabilidades similares (Noruega, Estados Unidos, Colombia, Nigeria, Bolivia y Brasil), las cuales 
tienen 367 empleados en promedio y 114.3 millones de dólares de presupuesto anual, en la comisión se vive un ánimo 
profundo de compromiso con el país. 
La Jornada, p.24 (Israel Rodríguez). 
 
“Promueve Sedeso programas caducos” 
Cuando a estas alturas del año prácticamente ha comprometido y ejercido la mayor parte de su presupuesto, la Secretaría 
de Desarrollo Social (Sedeso) distribuye en estos días miles de ejemplares de su Guía Rápida 2010, para que 
organizaciones e individuos soliciten acceso a los programas sociales que ofrece y de ese modo puedan mejorar su calidad 
de vida. Sin embargo, en esa oferta –regulada por la dependencia– proliferan casos como el del programa Opciones 
Productivas, en su modalidad Fondo de Cofinanciamiento, para cuya disposición presupuestal se emite una convocatoria 
para cada estado; en el caso de Hidalgo, la misma se cerró el pasado 17 de marzo y no se abrió –al menos para esa 
entidad– ninguna otra hasta ahora. 
La Jornada, p.7, (Rosa Elvira Vargas). 
 
“Pretenden dar más fondos a los planes de reforestación que a los de protección de bosques naturales en el país” 
Pese a que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) tuvo una reducción de 11.1 por ciento en la 
iniciativa del presupuesto, a la Comisión Nacional Forestal se le asignaron 6 mil 547 millones de pesos, 21.6 por ciento más 
que en 2010. Sin embargo se mantiene la prioridad a los programas de reforestación y restauración, por encima de los 
destinados a los bosques naturales. El Consejo Civil Mexicano para la Silvicultura Sostenible (CCMSS) explica en un 
análisis que el incremento en el presupuesto de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) incluye cambios importantes en la 
distribución de Proárbol, así como un incremento a programas de reforestación y restauración, pese a las críticas que se les 
han hecho. 
La Jornada, p.8, (Angélica Enciso L.). 
 
“Acusan a la Sagarpa de actuar contra campesinos” 
La propuesta de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) de eliminar 
subsidios y compactar programas fue rechazada por organizaciones del Congreso Agrario Permanente (CAP), del Consejo 
Nacional de Organismos Rurales y Pesqueros y por el Consejo Nacional de Organizaciones Campesinas (Conoc), pues 
pone en riesgo la producción de alimentos, provocará incrementos en los costos de producción y en los precios finales en 
detrimento de la economía familiar 
La Jornada, p.8, (Matilde Pérez U.). 
 
“Busca el IFE cerrar la pinza al dinero ilegal en los comicios” 
El presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, aseguró que de cara a las próximas elecciones 
presidenciales este organismo ha fortalecido su reglamentación interna para fiscalizar de manera más eficiente y profunda el 
uso de los recursos públicos de los partidos políticos. Dijo que estos instrumentos –que permiten conocer cuentas 
bancarias, fideicomisos y declaraciones fiscales de los partidos– ya son utilizados por las autoridades de 25 estados, 
además de que se trabaja para que en breve sean usados en todas de las entidades mediante un convenio de colaboración. 
La Jornada, p.7, (José Antonio Román). 
 



 7 

“Las ganancias por falsificar medicinas superan las del narcotráfico: experta” 
La falsificación de medicamentos es un problema creciente de salud pública a escala mundial y un delito cuyas ganancias 
económicas superan las del narcotráfico. Sólo en 2009 se detectaron 2 mil tres casos de fármacos apócrifos. La cifra 
representó un incremento de 10 por ciento con respecto al año anterior, aseguró Nathalie Tallet, responsable del Laboratorio 
de Falsificación de Sanofi Aventis en esta ciudad (Tours, Francia). En China e India se registró la mayor cantidad de 
medicinas falsas, con 64 por ciento del total el año pasado. Les siguieron Perú, Brasil, Estados Unidos, Gran Bretaña, 
Alemania, Japón, Paraguay y Colombia. Los productos que se falsifican con mayor frecuencia son los destinados al 
tratamiento de enfermedades genitourinarias, los antinfecciosos y los que sirven para el control de padecimientos del 
sistema nervioso central, en particular trastornos del sueño. 
La Jornada, p.44, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Aumentan denuncias por extorsión contra ambulantes del Centro” 
En fechas recientes se han incrementado los casos de extorsión o cobro por derecho de piso a los comerciantes ambulantes 
de esta capital, quienes son forzados a pagar cuotas a grupos delictivos a cambio de no ser asaltados, secuestrados o 
afectados en sus bienes patrimoniales o mercancía. De acuerdo con cifras de la Procuraduría General de Justicia del 
Distrito Federal (PGJDF), tan sólo en el periodo de enero a julio de este año se iniciaron mil 290 averiguaciones previas por 
denuncias de ese tipo. Un informe de la Dirección General de Política y Estadística Criminal de esa dependencia detalla que 
el número total de querellas recibidas en los primeros siete meses de este año refleja que, en promedio, diariamente se 
presentaron 6.1 quejas de tentativa de extorsión ante la procuraduría, y al avanzar en la averiguación iniciada se comprobó 
que en 715 casos sí se concretó ese ilícito. 
La Jornada, p.39, (Raúl Llanos Samaniego). 
 

Internacional: 
 
“Partido de Chávez se adjudica 90 de 165 puestos en Asamblea Legislativa” 
El Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), fundado por el presidente Hugo Chávez, se adjudicó al menos 90 puestos 
de la Asamblea Nacional en las elecciones legislativas celebradas este domingo, lo que le permitirá tener mayoría simple en 
la legislatura los próximos cinco años, mientras la oposición amalgamada en la Mesa de la Unidad Democrática (MUD) 
alcanzó 59 de las curules, que le permitirán frenar iniciativas de la fuerza política en el poder desde 1999, informó esta 
madrugada el Consejo Nacional Electoral (CNE). Los venezolanos salieron este domingo a votar en un proceso para elegir a 
los 165 miembros de la Asamblea Nacional, durante una jornada que desarrolló en paz y que abrió a la oposición las 
puertas de retorno al Poder Legislativo, después de cinco años de ausencia. El CNE de Venezuela difundió los resultados 
de los comicios para los que fueron convocados 17 millones 600 mil ciudadanos, ocho horas después de que cerraron 
oficialmente las casillas de votación. 
La Jornada, p.30, (Afp, Reuters y Notimex). 

 
“Concluye la moratoria de Israel para construir asentamientos en Cisjordania” 
Al concluir este domingo la moratoria de Israel para la construcción de asentamientos judíos en Cisjordania, decenas de 
colonos y activistas de extrema derecha, apoyados por el Partido Likud, en el cual milita el primer ministro Benjamín 
Netanyahu, instalaron simbólicamente los cimientos de una nueva construcción en ese territorio palestino reocupado. Ehud 
Barak, ministro israelí de Defensa, dijo que el fin de la moratoria no significa que se interrumpan los esfuerzos por alcanzar 
la paz. Existe una posibilidad de llegar a un acuerdo con los palestinos acerca de una moratoria, dijo en entrevista con la 
BBC. 
La Jornada, p.33, (Afp, Dpa y Notimex). 

 


